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ACTA Nº.4/2006 
REUNIÃO ORIDNÁRIA  DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

BORBA REALIZADA NO DIA 15 DE FEVEREIRO DE 
2006  

 
Aos quinze dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e seis, no Salão 
Nobre dos Paços do Município, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal 
de Borba, com a presença dos senhores vereadores Artur João Rebola 
Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia e, ao 
abrigo do estipulado nos nºs.1 e 2 do artº.78º, e nº.1 do artº.79º da Lei 
nº.169/99 de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela  Lei nº.5-
A/2002 de 11 de Janeiro, a Senhora Drª. Maria Filipa Martins de Almeida 
em substituição do Senhor vereador Joaquim José Serra Silva, sob a 
Presidência do Sr. Dr. Ângelo João Guarda Verdades de Sá, Presidente da 
mesma Câmara.----------------------------------------------------------------------- 
O vereador Joaquim José Serra Silva comunicou, através de fax, que se 
fazia substituir no período de 14 a 25 de Fevereiro/05, cujo fax se anexa a 
esta acta dela fazendo parte integrante.-------------------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista da Câmara 
Municipal de Borba.------------------------------------------------------------------ 
 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 
Foi presente e distribuído o resumo de tesouraria do dia 14 de Fevereiro de 
2006, que acusa um total de disponibilidades de 383.962,01 (trezentos e 
oitenta e três mil novecentos e sessenta e dois euros e um cêntimo).------ 
 

----PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA-- 
 
Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 

O Senhor Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar. Nenhum eleito apresentou qualquer assunto, 
tendo o Sr. Presidente apresentado uma proposta de alteração à Ordem do 
Dia.-------------------------------------------------------------------------------------- 
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Proposta de Alteração à Ordem do Dia----------------------------------------- 
 
O Sr. Presidente apresentou uma proposta de alteração à Ordem do Dia 
para inclusão do seguinte ponto: “Marcação de Hastas Públicas”.------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
 
-----------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA ------------------ 
 
A Ordem do Dia passou a ser a seguinte:------------------------------------------ 
Ponto 2.1 – Aprovação da Acta nº.3/2006----------------------------------------- 
Ponto 2.2 – Acção Social Escolar – Anulação de Processos-------------------- 
Ponto 2.3 – Bolsas de Estudo para o ano lectivo 2005/2006-------------------- 
Ponto 2.4 – Cedência de Instalações da Casa do Alentejo---------------------- 
Ponto 2.5 – Alienação de Prédio Rústico------------------------------------------ 
Ponto 2.6 – Ratificação de Acordo de Utilização de Espaço celebrado entre 
a Câmara Municipal de Borba e a PT Comunicações---------------------------- 
Ponto 2.7 – Protocolos entre a Câmara Municipal de Borba e as 
Associações e Colectividades do Concelho:-------------------------------------- 
a) Associação Portuguesa de Deficientes (Delegação Distrital de Évora)---- 
b) Casa da Cultura de Orada--------------------------------------------------------- 
c) Grupo Desportivo e Cultural da Nora ------------------------------------------ 
d) Centro de Cultura e Desporto da Freguesia Matriz--------------------------- 
e) Associação Borba Jovem--------------------------------------------------------- 
f) Associação de Dadores Benévolos de Sangue de Orada (Borba)------------ 
g) Centro Cultural de Borba--------------------------------------------------------- 
Ponto 2.8 � Aprovação de Protocolo da Viatura Lava-Contentores----------- 
Ponto 2.9 � Normas de Participação para o Concurso Borba Florida/2006--- 
Ponto 2.10 � Actividades da Câmara----------------------------------------------- 
Ponto 2.11 � Marcação de Hastas Públicas---------------------------------------- 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DA ACTA Nº.3/2006-------------- 
 
Em virtude do vereador Joaquim José Serra Silva não estar  presente nesta 
reunião, e à semelhança do que tem vindo a ser seguido, o Sr. Presidente 
propôs que a aprovação da Acta nº.3/2006 transitasse para a próxima 
reunião de Câmara. A proposta foi aceite pelo restante executivo.------------ 
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PONTO 2.2 – ACÇÃO SOCIAL ESCOLAR – ANULAÇÃO 
DE PROCESSOS--------------------------------------------------------- 
 
Na sequência da decisão tomada na reunião anterior, e depois de analisados 
os processos abaixo identificados, está presente informação sobre a 
situação dos alunos cujos processos se pretendem anular.---------------------- 

 

NOME SITUAÇÃO 
Carmen Belgas Ventura Abandonou 
David Inácio Lustriano Abandonou 
Ivo Da Silva Santos Transferido para Estremoz 
Maria Simões Canudo Tem todo o material. A mãe não veio levantar 

porque não quis o subsidio. 
Orlando Inácio Lustriano É repetente. Os livros são os mesmos do ano 

anterior. 
 

Face ao exposto, propõe-se que sejam anulados os processos referentes 
aos alunos acima referidos, cujo valor é de 290 Euros.----------------------
Assim, o valor para aquisição de livros e material escolar passa de 
8.550 ¼�SDUD�������¼�---------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.3 – BOLSAS DE ESTUDO PARA O ANO 
LECTIVO 2005/2006---------------------------------------------------- 
 
De acordo com o Regulamento de Atribuição de Bolsas em vigor na 
Câmara Municipal de Borba, foram avaliadas as seguintes candidaturas 
referentes a Bolsas de Estudo para o Ensino Superior, ficando os 
candidatos ordenados de acordo com a seguinte lista:--------------------------- 
 
1. ATRIBUIÇÃO DE NOVAS BOLSAS DE ESTUDO--------------------- 

1 -   Vanda Cristina Macareno Curvo Generoso-------------------------------- 
2 -   Vanea Isabel Aires Coxixo--------------------------------------------------- 
3 -   Ligia Paula Pereira da Silva-------------------------------------------------- 
4 -   Carla Sofia Letras Carujo----------------------------------------------------- 
5 -   Irina  do Carmo Balsinha Rebola-------------------------------------------- 
6 -   Ana Margarida Lopo Carapinha--------------------------------------------- 
7 -   Alexandre Miguel Calhau Martins------------------------------------------ 
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8 -   Cláudia Sofia Ferreira Clérigo----------------------------------------------- 
9 -   João Pedro Velez Paulo------------------------------------------------------- 
10 - Cláudia Isabel Consolado Vicente------------------------------------------- 
11 - Nadine Isabel Consolado Vicente------------------------------------------- 
12 – Luís Filipe Nunes Pécurto---------------------------------------------------- 

  13 – Vanda Cristina Branco Godinho-------------------------------------------- 
Assim, propõe-se que seja atribuída uma Bolsa de Estudo os alunos 
que se encontram nos três primeiros lugares da lista, que são:------------ 

1 -   Vanda Cristina Macareno Curvo Generoso-------------------------------- 
2 -   Vanea Isabel Aires Coxixo--------------------------------------------------- 
3 -   Ligia Paula Pereira da Silva-------------------------------------------------- 

Relativamente à proposta apresentada, o vereador Humberto Ratado 
informou que o critério para a atribuição das Bolsas foi o mesmo dos anos 
anteriores, e o aumento das mesmas foi em função da inflação.--------------- 
Usou da palavra a vereadora Filipa Almeida e referiu: “Não ponho em 
causa os critérios adoptados nem as contas que foram feitas para atribuição 
das bolsas e, por experiência própria, sei que não se trata de um processo 
tranquilo nem pacífico para os eleitos porque a forma de fazer as contas 
deixa sempre muita injustiça. Sabe que como eleitos, é evidente que, não 
podemos fazer muito mais. As Finanças aceitam as provas de rendimentos 
e não as podemos alterar. Por estas razões que são exteriores aos próprios 
serviços da Câmara, e sem levantar qualquer tipo de dúvida à forma como 
as coisas são feitas, vou abster-me nesta matéria porque também sempre 
considerei que havia alguma injustiça nesta questão das Bolsas de Estudo.-- 
Entretanto o vereador Humberto Ratado referiu concordar plenamente com 
o que foi dito pela Drª Filipa Almeida. Este vem sendo um processo anual e 
nas primeiras intervenções que este executivo fez sobre este assunto, 
recordo-me perfeitamente de falarmos também sobre estas injustiças. Sem 
dúvidas que elas existem, pois também já as senti e não existem só a nível 
das Bolsas de Estudo, existem também ao nível das atribuições dos 
subsídios. Fui abordado sobre esta questão por diversas pessoas e tentei 
explicar como as coisas se processam a quem me abordava, mas não o 
podia fazer a quem não me abordava, por isso resolvi informar caso a caso 
(onde constava toda a informação com a fórmula que dá origem ao que 
cabe a cada aluno) e assim as pessoas podiam fazer as contas de acordo 
com os rendimentos que tinham declarado. Penso que esta foi uma forma 
das pessoas entenderem que os montantes a atribuir não eram calculados de 
qualquer maneira mas sim baseado na declaração de rendimentos que 
apresentam.---------------------------------------------------------------------------- 
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Usou da palavra o vereador Artur Pombeiro referindo que não pode deixar 
de fazer um pequeno comentário sobre este assunto. “Também concordo 
com o que foi dito pela vereadora Filipa Almeida, pois as injustiças 
existem. Contudo, enquanto membro do executivo sinto que essas 
injustiças são vistas de maneira diferente por quem está fora do órgão, pois 
também já passei por essa situação e posso avaliar as duas situações. Agora 
enquanto eleito sei perfeitamente que, os cálculos são feitos com base na 
fórmula e nos rendimentos que são declarados e esta é a única forma de 
podermos tratar este assunto.-------------------------------------------------------- 
Entretanto a vereadora Filipa Almeida referiu ainda: “na altura em que fui 
vereadora em regime de tempo inteiro e responsável por este pelouro  
troquei impressões sobre este assunto, porque todos os anos passávamos 
por ele, tal como estão agora a passar. Cheguei mesmo a ponderar a 
hipótese de fazer uma proposta de alteração ao regulamento de modo que o 
mesmo não valorizasse os rendimentos (por tudo isto que já dissemos que 
são sempre decisões um pouco duvidosas) mas sim premiasse o 
aproveitamento dos alunos, isto é: ignorar o factor social, pelas 
dificuldades que tem, e premiar o aproveitamento dos alunos. Contudo, 
colocava-se outra realidade, ou seja: os estabelecimentos de ensino não são 
todos iguais; os estabelecimentos privados não são piores nem melhores 
mas têm umas tabelas de classificações muito mais elevadas e quem lá está 
tem mais despesas, mas também tem notas que não são semelhantes com as 
de algumas instituições privadas. Por isso se enveredasse por este critério 
estaria a premiar o aproveitamento, mas em contrapartida colocavam-se em 
desigualdades alunos de Universidades diferentes. Por isso, como não há 
soluções melhores dos que as que já existem, tudo se mantém na mesma, e 
embora não duvide das contas que são feitas, mas por considerar que este 
processo não é completamente justo por razões externas à própria Câmara, 
estou agora à vontade para me abster neste assunto.----------------------------- 
Seguidamente, o Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo 
sido deliberado, por maioria, com quatro votos a favor e uma 
abstenção, atribuir Bolsa de Estudo aos 3 alunos atrás referidos. 
Votaram a favor o Sr. Presidente e os senhores vereadores Artur João 
Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria Basílio 
Véstia. Absteve-se a vereadora Filipa Almeida pelos argumentos que 
mencionou durante a discussão da proposta.-------------------------------------- 

 
2. RENOVAÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO-------------------------------- 
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Estão em condições de ser renovadas as Bolsas referentes aos seguintes 
alunos:---------------------------------------------------------------------------------- 

. Vânia Cristina Vivas Simões----------------------------------------------------- 

. Vera de Lurdes Silveira Germano----------------------------------------------- 

. Magda Lucinda Calhau Russo--------------------------------------------------- 

. Vânia Sofia Andrade António---------------------------------------------------- 

. Marta Sofia Barroso Soares------------------------------------------------------ 

. Nuno Miguel Malavado Moura-------------------------------------------------- 
Assim, propõe-se que sejam renovadas as Bolsas de Estudo aos alunos 
acima referidos.---------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por maioria, 
com quatro votos a favor e uma abstenção, renovar as bolsas de estudo 
aos alunos acima referidos. Votaram a favor o Sr. Presidente e os 
senhores vereadores Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo 
Ratado e Rosa Maria Basílio Véstia. Absteve-se a vereadora Filipa 
Almeida, pelos mesmos motivos que se absteve na proposta de atribuição 
de novas Bolsas de Estudo.---------------------------------------------------------- 
 
Não foram renovadas as seguintes Bolsas:------------------------------------- 
. João Paulo Neutel Cabaço---------------------------------------------------------- 
. Ricardo Manuel Coxixo Marianito------------------------------------------------ 
 
A não renovação da Bolsa de Estudo destes alunos deve-se ao facto dos 
Bolseiros não terem apresentado a respectiva candidatura.--------------------- 
 
As Bolsas têm a duração de dez meses (Outubro a Julho), sendo o seu valor 
mensal de 97,50 Euros de Outubro a Dezembro e de 100,00 Euros de 
Janeiro a Julho.------------------------------------------------------------------------ 
 

PONTO 2.4 – CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES DA CASA 
DO ALENTEJO---------------------------------------------------------- 
 
Relativamente a este assunto o Sr. Presidente começou por esclarecer que o 
mesmo já tinha sido presente na última reunião de Câmara, embora não 
constasse da Ordem do Dia. Acontece que o Sr. vereador Joaquim Serra 
referiu não estar na disposição de discutir e votar sobre o mesmo se ele não 
constasse da ordem do dia. Assim, e embora considere que não faz grande 
sentido este assunto constar da ordem do dia, cedi ao pedido do Sr. 
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vereador Joaquim Serra. Esclareceu que decidiu fazer um pedido de 
esclarecimento, através de ofício,  ao Sr. Presidente da Direcção da Casa do 
Alentejo sobre a cedência das instalações da Instituição para uma reunião 
dos Sindicatos das forças militarizadas que, na altura, foi alvo de grande 
conversa na comunicação social e se a Câmara Municipal é sócia, e tem as 
quotas em dia, também tem o direito de pedir esclarecimentos sobre 
qualquer assunto. Porém, o Sr. Presidente da Casa do Alentejo, respondeu 
ao meu pedido de esclarecimento referindo que só responderia à 
informação que solicitei se existisse deliberação fundamentada do órgão. 
Daí este assunto estar aqui, hoje, como ponto da ordem do dia. Foi então 
pedido parecer à jurista consultora da Câmara Municipal que se pronunciou 
da seguinte forma:-------------------------------------------------------------------- 
“A cedência das instalações da Casa do Alentejo para realização da reunião 
dos sindicatos das forças militarizadas, amplamente difundida pelos 
diversos órgãos de comunicação social, decorreu de um acto de gestão do 
respectivo património feito pela Direcção.---------------------------------------- 
É irrecusável que tal acto, até pela repercussão pública que teve, releva para 
o nome da Casa do Alentejo.-------------------------------------------------------- 
Os sócios da Casa do Alentejo têm o direito estatutário – conforme alíneas 
e) e f) dos Estatutos  - de requerer quaisquer providências para a defesa dos 
interesses da Casa do Alentejo e bem assim de solicitar informação sobre a  
gestão da mesma.--------------------------------------------------------------------- 
Face ao exposto, a Câmara Municipal de Borba deverá deliberar 
solicitar esclarecimentos sobre o pedido de cedência supra referida, 
designadamente se a mesma foi a título oneroso.”----------------------------
Foi dada a palavra à vereadora Filipa Almeida que referiu ter estranhado 
quando recebeu a ordem de trabalhos e viu este ponto. Contudo falou com 
o vereador Joaquim Serra e foi então que este a informou sobre o assunto. 
Referiu ainda que mesmo sabendo o que aconteceu e, sabendo também que 
a Câmara é sócia e tem uma contribuição para a Casa do Alentejo, continua 
sem perceber muito bem esta situação, pois certamente que a Direcção da 
Casa do Alentejo, ao longo de toda a sua existência, já cedeu as suas 
instalações para iniciativas variadas e muito diferentes umas das outras e, 
não me lembro de alguém ter contestado essas cedências. Referiu ainda que 
o que aconteceu não merece este tempo que estamos a perder com o 
mesmo. Embora os sócios tenham o direito de pedir esclarecimentos e, não 
estando em causa o Presidente da Câmara, embora já exista um processo, 
mas mesmo assim não me parece que este assunto mereça uma discussão 
dos eleitos da Câmara Municipal de Borba sobre a quem a Casa do 
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Alentejo cedeu as instalações para fazer aquilo que fosse. Todos sabemos 
que não é uma acção ilegal e, também todos sabemos que a Associação 
Profissional da Polícia é uma entidade legalmente constituída, por isso no 
meu entender, não me parece que o assunto mereça qualquer tipo de 
decisão, mas isso cabe aos eleitos em maioria.----------------------------------- 
Usou da palavra o Sr. Presidente e voltou a informar que o assunto só veio 
a reunião de Câmara, porque o Sr. Presidente da Direcção da Casa do 
Alentejo pede num ofício e volta e reafirmar noutro que lhe indique qual a 
deliberação de Câmara que fundamenta o pedido. Salientou ainda que o 
único motivo que lhe levou a pedir esclarecimentos foi o assunto ter sido 
tão empolgado ao nível da comunicação social.---------------------------------- 
Entretanto o Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado, por maioria, com quatro votos a  favor e um voto contra, a 
sua aprovação. Votaram a favor o Sr. Presidente e os senhores vereadores 
Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria 
Basílio Véstia. Votou contra a vereadora Filipa Almeida tendo 
fundamentado o seu sentido de voto da seguinte forma: “voto contra este 
ponto da ordem do dia porque depois de analisar a troca de 
correspondência entre o Presidente da Câmara e o Presidente da Direcção 
da Casa do Alentejo entendo que o assunto já está devidamente esclarecido 
e, na minha opinião, não compete à Câmara Municipal, como órgão, 
ingerir-se na gestão corrente das instalações da Casa do Alentejo.”----------- 
 
PONTO 2.5 – ALIENAÇÃO DE PRÉDIO RÚSTICO----------- 
 
A Câmara Municipal propõe alienar, à EDC Mármores – Empresa 
Gestora das Áreas de Deposição Comum dos Mármores S.A., o 
seguinte prédio:---------------------------------------------------------------------- 
. Prédio rústico, sito ao Alto dos Bacelos, concelho de Borba, freguesia de 
Rio de Moinhos, inscrito na matriz sob o artigo 45º da secção D, descrito 
na Conservatória do Registo Predial de Borba sob o número 
00594/96/06/11 de Rio de Moinhos, com a área de 36.750,00 m2, com as 
seguintes confrontações: Norte: Caminho Público; Sul: João Manuel Duro; 
Nascente: José Jacinto Anjinho e Poente: Inácio José Pisco, Herdeiros, e 
Caetana Manuel Manguinhas, cujo valor é de 18.375,00 Euros.--------------- 
Relativamente à proposta acima referida, o Sr. Presidente informou que o 
prédio em causa vai ser ocupado por uma variante à ADC3 e uma parte de 
área de deposição comum dos mármores junto à Zona Industrial do Alto 
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dos Bacelos, cujo preço de alienação foi avaliado pelo perito do tribunal 
que, na altura, a Câmara e a EDC pediram uma avaliação para todos os 
olivais que estavam nesta área. A obra já foi adjudicada estando em 
condições para avançar. Existem apenas dois ou três terrenos que não 
conseguiram negociar e tiveram que enveredar pelo processo de 
expropriação através da declaração de utilidade pública.----------------------- 
Seguidamente o Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado, por unanimidade, alienar o prédio acima identificado à 
EDC Mármores – Empresa Gestora das Áreas de Deposição Comum 
dos Mármores S.A.------------------------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.6 – RATIFICAÇÃO DE ACORDO DE 
UTILIZAÇÃO DE ESPAÇO CELEBRADO ENTRE A 
CÂMARA MUNICIPAL DE BORBA E A PT 
COMUNICAÇÕES------------------------------------------------------ 
 
Em reunião de Câmara realizada dia 25 de Outubro de 2005, foi deliberado 
aprovar a Minuta de Acordo de Utilização de Espaço celebrado entre a 
Câmara Municipal de Borba e a PT Comunicações.----------------------------- 
Tendo em conta que a referida minuta sofreu algumas alterações, está 
presente novo Acordo com as alterações introduzidas, cuja ratificação 
se propõe.------------------------------------------------------------------------------ 
Antes de passarem à votação deste ponto a vereadora Filipa Almeida 
perguntou se a Câmara tem algum contrato com este tipo de empresas 
(TMN, Vodafone, Optimus) para instalação de equipamentos no concelho 
(antenas etc).--------------------------------------------------------------------------- 
O Sr. Presidente respondeu que existe um contrato que já vinha do anterior 
executivo, referente a uma antena da TMN que existe ao Outeiro dos 
Pinheiros que está instalado num terreno da Câmara. Informou ainda que 
vai ter uma reunião com a Cabo Visão e vai tentar explorar melhor a 
situação. A Cabo Visão instalou alguns cabos, aquando da transição do 
mandato da CDU para o do PS, e entendo que a Câmara deveria beneficiar 
alguma coisa com isso, nomeadamente, ver a hipótese de se fazer um 
acordo entre a Cabo Visão e a Câmara Municipal no sentido de retirar tudo 
o que são antenas da parte velha da Vila. Poderia ser efectuado um 
protocolo no sentido de fornecerem o sinal dos 4 principais programas de 
televisão e as pessoas negociariam outros canais, isto é, ver qual é a 
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receptividade deles para esta questão, porque temos uma infraestrutura 
importante e a Vila não está a tirar verdadeiramente partido dela.------------- 
Usou da palavra a vereadora Filipa Almeida referindo que concorda com o 
que Sr. Presidente acabou de referir, porque a instalação da Cabo Visão 
trouxe benefícios aos munícipes mas não contribuiu para retirar as antenas. 
Lembro-me que, na altura, até questionei sobre isso porque as pessoas 
mantêm as antenas por causa dos canais espanhóis. Como não fornecem o 
sinal dos canais espanhóis, embora tecnicamente penso que seja possível, 
pois se fornecem mais de cinquenta canais também podiam fornecer os 
canais espanhóis. Por isso, penso que na zona onde há Cabo Visão é 
possível negociar com eles porque as pessoas não precisam de antenas em 
cima dos telhados, basta terem o sinal que querem através da Cabo Visão.-- 
Ainda em relação à proposta apresentada só coloco a seguinte questão: 
Porquê esta cedência gratuita quando a PT é uma empresa com lucros 
fabulosos, e já com capital espanhol. Na minha opinião considero que  a 
Câmara não deveria fazer este contrato sem nada em troca.-------------------- 
Usou da palavra o Sr. Presidente referindo que esta questão já foi falada na 
reunião em que se aprovou a minuta do Acordo. Acontece que todas as 
Câmaras têm aprovado este acordo pois, segundo a óptica da PT, quem vai 
beneficiar é a população. Segundo a PT não vão obter nem mais nem 
menos lucros e obviamente se o sinal for melhor as pessoas vão pedir mais 
ligações, e uma das contrapartidas para beneficiar as populações é as 
Câmaras oferecerem a localização para instalação do posto. Por isso, 
considero que não é por isso que vamos deixar de ceder o terreno e quem 
sabe se não podemos vir a negociar outras contrapartidas, como por 
exemplo, ao nível dos preços dos telefones.--------------------------------------- 
Entretanto a vereadora Filipa Almeida realçou ainda o facto da PT ser uma 
empresa privada com grandes lucros; não fornece serviços melhor que as 
outras empresas; a concorrência está a fazer-lhe mal porque as condições 
para os particulares acabam por ser melhores de outras empresas de 
comunicação e, embora esta proposta se trate de uma ratificação, considero 
que a localização não deveria ser gratuita, e a contrapartida mesmo não 
sendo uma renda mensal, poderia ser como o Sr. Presidente disse preços 
especiais para a Câmara porque se gasta muito em telefones – por tudo isto 
não estou de acordo, salientou a vereadora Filipa Almeida.------------------- 
Entretanto o Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado, por maioria, com quatro votos a favor e um voto contra, 
ratificar o referido Acordo.-------------------------------------------------------- 
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Votaram a favor o Sr. Presidente e os senhores vereadores Artur João 
Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria Basílio 
Véstia. Votou contra a vereadora Filipa Almeida pelos motivos acima 
referidos.------------------------------------------------------------------------------- 
O referido Acordo fica arquivado em pasta anexa como documento nº.1.---- 
 
PONTO 2.7 – PROTOCOLOS ENTRE A CÂMARA 
MUNICIPAL DE BORBA E AS ASSOCIAÇÕES E 
COLECTIVIDADES DO CONCELHO:--------------------------- 
 
Antes de passarem à aprovação dos protocolos, a vereadora Filipa Almeida 
colocou algumas questões, nomeadamente:--------------------------------------  
. Se faltam apenas os protocolos com os dois grupos desportivos (Rio de 
Moinhos e Sport Clube Borbense) ou se faltam protocolos com mais 
Associações.--------------------------------------------------------------------------- 
. se os protocolos foram negociados com todas as Associações.--------------- 
. se cada uma das Associações conhece os outros protocolos ou se foram 
negociados individualmente. Disse que faz esta pergunta só por uma 
questão de saber se foi um processo completamente transparente entre 
todas as Associações e para poder decidir o seu sentido de voto.-------------- 
Respondendo às questões colocadas o vereador Humberto Ratado informou 
o seguinte: Quanto à primeira questão - os Protocolos com os Grupos 
Desportivos são elaborados no início de época, ou seja, só serão aprovados 
a partir de dia 31 de Agosto. Falta ainda alguns protocolos com outras 
Associações que, embora já tenham decorrido as reuniões para negociação 
dos mesmos, ainda não entregaram alguns elementos, tais como o Plano de 
Actividades, para que se possa completar o protocolo. Quanto à segunda e 
terceira questões disse que os protocolos foram negociados com todas as 
Associações. Foram marcadas reuniões individuais com cada uma delas. 
Acontece que, à semelhança de anos anteriores, nessas mesmas reuniões 
são colocadas algumas questões, nomeadamente, ligadas ao que cada 
Associação recebe e tento explicar-lhe esses motivos. Essa informação 
também é dada através de Boletim Municipal. Não é feita nenhuma reunião 
conjunta, para elaborar os protocolos mas sempre lhes dei a oportunidade 
de poderem conhecer todos os protocolos, pois não há nada a esconder, e 
sempre tive esta postura com todos os dirigentes de todas as Associações. 
Penso que fazer uma reunião conjunta não quer dizer que não seja possível, 
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mas é difícil porque cada um tem as suas actividades e objectivos 
diferentes.------------------------------------------------------------------------------ 
Entretanto a vereadora Filipa Almeida referiu que também concorda que os 
protocolos têm que ser negociados individualmente, não se podem negociar 
em colectivo mas, muitas vezes, fica o entendimento que o outro é mais 
beneficiado. No entanto, embora não seja possível negociar em colectivo, é 
fácil fazer a reunião colectiva até para todos poderem ter conhecimento das 
actividades uns dos outros e dos apoios que a Câmara dá a essas 
actividades. De qualquer forma se não houve nenhuma objecção, por parte 
das colectividades nem das Associações, e se está tudo pacífico entre a 
Câmara e cada uma delas, não tenho nada contra a aprovação dos 
protocolos.----------------------------------------------------------------------------- 
Seguidamente o Sr. Presidente passou à votação dos Protocolos, conforme 
abaixo se indicam:-------------------------------------------------------------------- 
 
a) Associação Portuguesa de Deficientes (Delegação Distrital de 
Évora)---------------------------------------------------------------------------------- 
Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o Protocolo a 
estabelecer entre a Câmara Municipal de Borba e a Associação Portuguesa 
de Deficientes, que tem por objectivo comparticipar e apoiar financeira, 
técnica e materialmente o desenvolvimento das actividades regulares da 
Associação, cuja aprovação se propõe.-------------------------------------------- 
Depois de analisado foi deliberado, por unanimidade, aprovar o 
referido Protocolo.------------------------------------------------------------------- 
Ficará o mesmo arquivado em pasta anexa como documento nº.2.------------ 
 
b) Casa da Cultura de Orada----------------------------------------------------- 
Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o Protocolo a 
estabelecer entre a Câmara Municipal de Borba e a Casa da Cultura de 
Orada, que tem por objectivo comparticipar e apoiar financeira, técnica e 
materialmente o desenvolvimento das actividades regulares da Casa da 
Cultura de Orada, cuja aprovação se propõe.------------------------------------- 
Depois de analisado foi deliberado, por unanimidade, aprovar o 
referido Protocolo.------------------------------------------------------------------- 
Ficará o mesmo arquivado em pasta anexa como documento nº 3.------------ 
 
c) Grupo Desportivo e Cultural da Nora --------------------------------------- 
Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o Protocolo a 
estabelecer entre a Câmara Municipal de Borba e o Grupo Desportivo e 
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Cultural da Nora, que tem por objectivo comparticipar e apoiar financeira, 
técnica e materialmente o desenvolvimento das actividades regulares do 
referido Grupo Desportivo, cuja aprovação se propõe.-------------------------- 
Depois de analisado foi deliberado, por unanimidade, aprovar o 
referido Protocolo.------------------------------------------------------------------- 
Ficará o mesmo arquivado em pasta anexa como documento nº.4.------------ 
 
d) Centro de Cultura e Desporto da Freguesia Matriz---------------------- 
Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o Protocolo a 
estabelecer entre a Câmara Municipal de Borba e o Centro de Cultura e 
Desporto da Freguesia Matriz, que tem por objectivo comparticipar e 
apoiar financeira, técnica e materialmente o desenvolvimento das 
actividades regulares do referido Centro de Cultura, cuja aprovação se 
propõe.---------------------------------------------------------------------------------- 
Depois de analisado foi deliberado, por unanimidade, aprovar o 
referido Protocolo.------------------------------------------------------------------- 
Ficará o mesmo arquivado em pasta anexa como documento nº.5.------------ 
 
e) Associação Borba Jovem-------------------------------------------------------- 
Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o Protocolo a 
estabelecer entre a Câmara Municipal de Borba e a Associação Borba 
Jovem, que tem por objectivo comparticipar e apoiar financeira, técnica e 
materialmente o desenvolvimento das actividades regulares da referida 
Associação, cuja aprovação se propõe.-------------------------------------------- 
Depois de analisado foi deliberado, por unanimidade, aprovar o 
referido Protocolo. ------------------------------------------------------------------ 
Ficará o mesmo arquivado em pasta anexa como documento nº.6.------------ 
 
f) Associação de Dadores Benévolos de Sangue de Orada (Borba)-------- 
Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o Protocolo a 
estabelecer entre a Câmara Municipal de Borba e a Associação de Dadores 
Benévolos de Sangue de Orada, que tem por objectivo comparticipar e 
apoiar financeira, técnica e materialmente o desenvolvimento das 
actividades regulares da referida Associação, cuja aprovação se propõe.----- 
Depois de analisado foi deliberado, por unanimidade, aprovar o 
referido Protocolo. ------------------------------------------------------------------ 
Ficará o mesmo arquivado em pasta anexa como documento nº.7.----------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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g) Centro Cultural de Borba------------------------------------------------------ 
Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o Protocolo a 
estabelecer entre a Câmara Municipal de Borba e o Centro Cultural de 
Borba, que tem por objectivo comparticipar e apoiar financeira, técnica e 
materialmente o desenvolvimento das actividades regulares do referido 
Centro Cultural, cuja aprovação se propõe.--------------------------------------- 
Depois de analisado foi deliberado, por unanimidade, aprovar o 
referido Protocolo. Por estar impedido, o Sr. Presidente não participou 
na discussão nem na deliberação do mesmo.----------------------------------- 
Ficará o mesmo arquivado em pasta anexa como documento nº.8.------------ 
 PONTO 2.8 � APROVAÇÃO DE PROTOCOLO DA 
VIATURA LAVA-CONTENTORES-------------------------------- 
 Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o protocolo 
de Gestão da viatura lava-contentores, cujos Municípios intervenientes são: 
Borba, Vila Viçosa, Redondo e Estremoz, cuja aprovação se propõe.-------- 
Relativamente a este protocolo o Sr. Presidente informou que 
anteriormente os municípios intervenientes eram Borba, Vila Viçosa, 
Redondo e Évora, só mais tarde Évora cedeu a sua parte ao Município de 
Estremoz. Informou ainda que realizou-se uma reunião com as quatro 
Câmaras intervenientes na qual foi tudo negociado de acordo com o mapa 
elaborado pela técnica responsável por esta área (Engª. Céu Franco). A 
Câmara Municipal de Borba continua a ser a dona da viatura a quem cabe a 
manutenção da mesma. Começa, no entanto, a haver necessidade de 
adquirir uma viatura nova, contudo esta tem que ser uma questão a 
ponderar entre todos os Municípios e ver se há interesse na aquisição em 
conjunto ou particularmente. Existe ainda outra hipótese de se adquirir em 
conjunto mais do que uma viatura, e é também uma questão que requer 
mais ponderação. Há depois a questão do motorista que obriga à elaboração 
de contratos e a implicação de despesas com pessoal, quando os 
beneficiados são todos os  Municípios, sendo que o Município que ocupa 
mais a viatura é o de Estremoz.----------------------------------------------------- 
Entretanto o vereador Artur Pombeiro informou ainda sobre a realização da 
reunião com todos os Municípios e acrescentou que as Câmaras que tinham 
os pagamentos em atraso foram chamadas à atenção porque não havia 
qualquer razão para isso. Tal como já foi referido pelo Sr. Presidente a 
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viatura já tem uma certa idade e há que ponderar a hipótese da aquisição de 
um carro novo durante o próximo ano.-------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por unanimidade, aprovar o referido protocolo.----------------------------------- 
O referido protocolo ficará arquivado em pasta anexa como documento 
nº.9.------------------------------------------------------------------------------------- 
 PONTO 2.9 � NORMAS DE PARTICIPAÇÃO PARA O 
CONCURSO BORBA FLORIDA/2006----------------------------- 
 Previamente distribuídas por todo o executivo, estiveram presentes as 
Normas de Participação para o �Concurso Borba Florida/2006�, cuja 
aprovação se propõe.----------------------------------------------------------------- 
O vereador Artur Pombeiro informou que estas Normas sofreram pequenas 
alterações relativamente às do ano transacto, nomeadamente, a questão dos 
valores, ou seja, as flores para decoração das floreiras dos concorrentes das 
edições anteriores são fornecidas gratuitamente,  pois o facto das pessoas 
participarem já é importante. A adesão continua a verificar-se, cuja 
previsão para este ano é de mais vinte (20) participantes.----------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, aprovar as referidas Normas.----------------------------------- 
Ficarão as mesmas arquivadas em pasta anexa como documento nº.10.------ 
 
PONTO 2.10 � ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------- 
 
O Senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara 
participou:----------------------------------------------------------------------------- 

 
9�Na tomada de posse da Comissão Sindical;-------------------------------- 
9�Numa reunião com empresas que se dedicam ao fornecimento de 

refeições para as Cantinas Escolares. De acordo com as normas de 
qualidade e higiene alimentar, vai haver uma mudança ao nível das 
cantinas e não se sabe que implicações vai haver ao nível do 
funcionamento das mesmas. O objectivo desta reunião foi no fundo 
um alerta para esta situação;-------------------------------------------------- 

9�Numa reunião com o proprietário de um terreno de Santiago de Rio 
de Moinhos, que é contíguo ao terreno onde se vai fazer o 
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loteamento, tendo em vista o alargamento do mesmo da parte de 
baixo da freguesia;------------------------------------------------------------- 

9�Numa reunião com o Sr. Director Regional de Educação ao qual se 
fez sentir toda a problemática que tem envolvido a remodelação das 
Escolas, que certamente vai trazer alguns problemas ao nível de 
verbas se não houver entendimento entre a Direcção Regional e a 
CCDRA ao nível dos financiamentos e da rapidez de realização de 
Unidades de Gestão. Seguiu, ontem, um ofício a expor esta questão e 
agora só  espera que cheguem a acordo;------------------------------------ 

9�Realizou-se ontem uma reunião para negociação do Protocolo de 
descentralização de competências com a Junta de Freguesia de S. 
Bartolomeu e vão realizar-se reuniões com as restantes Juntas de 
Freguesia;----------------------------------------------------------------------- 

 
O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 
9�Continuação da construção de passeios no troço compreendido entre a  
     Quinta do  General  e a EN 4;-------------------------------------------------- 
9�Troço entre a Av. dos Bombeiros Voluntários e a Variante –  

substituição da valeta, dotando aquela área de águas pluviais e 
acabando com a valeta na zona urbana. É necessário fazer já o 
emissário de águas residuais e águas pluviais para o complexo 
desportivo, nomeadamente, as piscinas.-------------------------------------- 

9�Loteamento da Nave-Nora – continuação dos arranjos paisagísticos 
junto ao Posto Médico;--------------------------------------------------------- 

9�Reparação de caminhos rurais, nomeadamente, Caminho da        
Quinta da Maia (que fica por detrás do loteamento da Nave – Nora);--- 

9�Continuação dos trabalhos na Estrada da Ribeira de Borba, tendo em 
vista a pavimentação;----------------------------------------------------------- 

9�Continua a reparação na Estrada 1042 entre a Ribeira e Rio de 
Moinhos;-------------------------------------------------------------------------- 

9�Parque Temático – falta completar alguns pormenores, nomeadamente, 
questões de electricidade e os muros que ainda estão por acabar. Tem 
sido de facto uma obra um pouco morosa, embora com muita pressão 
por parte da Câmara sobre o técnico;----------------------------------------- 

9�Vai ser feito um levantamento aos contadores de água, uma vez que foi 
detectada a existência de contadores a zero. Trata-se de um grande 
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prejuízo para a Câmara, e de uma situação que vai ter que ser bem 
analisada, pois não se pode deixar arrastar por muito mais tempo;------- 

9�Cemitério Municipal – a banda de gavetões está concluída e já se  
venderam alguns;---------------------------------------------------------------- 

 
O Vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, prestou as seguintes informações:------------------------------------------------ 
 
9�Participação em reuniões com representantes da Comarca de Zafra 

(Espanha), da Associação de Montes Claros, da Associação Rio 
Bodion – Zafra e da Comarca de Lepe, com o objectivo de planear 
iniciativas transfronteiriças para 2006 e anos seguintes;------------------- 

9�Reunião com o Sr. Presidente da Federação de Dadores Benévolos de 
Sangue, para planear a preparação para o próximo Encontro Nacional 
de Dadores de Sangue, que vai realizar-se em Borba durante o mês de 
Julho;------------------------------------------------------------------------------ 

9�Reunião com a Comissão de Comerciantes no sentido de transmitir 
qual a intenção da autarquia no que diz respeito ao Cartão do Jovem 
Munícipe e ao Cartão do Idoso. É intenção da autarquia enviar a todos 
os comerciantes uma ficha de adesão para atribuição de descontos a 
quem for portador destes novos cartões;------------------------------------- 

9�Reunião com as Comissões Organizadoras da Feira do Queijo e Feira 
das Ervas Alimentares para preparação das mesmas.---------------------- 

 
A vereadora Rosa Véstia, no que respeita ao seu pelouro, prestou a 
seguinte informação:---------------------------------------------------------------- 
 
9�Relativamente à Estrada Municipal 508.4 � Beneficiação entre a EM 

508 e Rio de Moinhos as obras estiveram suspensas devido a uma 
situação com a EDP (licenciamento de mudança de postes de média 
tensão) e também devido à declaração de utilidade pública de uma 
única parcela de terreno. As obras foram retomadas, dia 6 de 
Fevereiro. Quanto à EDP a situação está resolvida e quanto à 
declaração de utilidade pública também já está resolvida (está para 
publicação). Realizou-se, ontem, uma reunião com a empresa que está 
a executar a obra no sentido de tomar uma decisão sobre se suspende 
novamente a obra ou, se será necessário prorrogar o prazo, isto porque 
a declaração de utilidade pública demora cerca de duas a três semanas 
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a ser publicada. Penso que a forma de não trazer mais encargos para o 
Município seria a suspensão dos trabalhos por mais duas ou três 
semanas;-------------------------------------------------------------------------- 

9�Aldeia Lacerda � a vereadora informou que tendo em conta os 
problemas que se têm verificado, nomeadamente, com pessoas que 
vivem na Aldeia Lacerda, outras que já falecerem e outros que foram 
motivados por acidentes na EN4, e de acordo com conversações entre 
o Município de Borba e as Estradas de Portugal, a situação está a ser 
resolvida. A EP assume uma parte da obra (por resolução da mesma) a 
outra vai ter a colaboração do Município de Borba. O projecto está a 
ser executado, e até meados ou finais deste ano ficará a situação 
resolvida para que se possam iniciar os trabalhos.-------------------------- 

 
PONTO 2.11 – MARCAÇÃO DE HASTAS PÚBLICAS ------- 
 
a) Lotes sitos no Loteamento Habitacional do Forno - Orada------------- 
 
A Câmara Municipal de Borba deliberou, por unanimidade, marcar 
hasta pública, para dia 02 de Março de 2006, a realizar no Salão Nobre 
dos Paços do Município, pelas 10:30 horas, para a adjudicação dos 
seguintes lotes de terreno, sitos no Loteamento Habitacional do Forno – 
Orada:----------------------------------------------------------------------------------- 
 

Lote 
n.º 

Área 
(m2) N.º de Pisos Utilização Base de 

Licitação 
22 227.5 1.5 Habitação Unifamiliar 14.000 ¼ 
23 227.5 1.5 Habitação Unifamiliar 14.000 ¼ 
25 227.5 1.5 Habitação Unifamiliar 14.000 ¼ 
26 227.5 1.5 Habitação Unifamiliar 14.000 ¼ 
27 208 1.5 Habitação Unifamiliar 15.000 ¼ 
A 727 2 Comércio e Habitação 

Colectiva 62.500 ¼ 
Não serão admitidos lances inferiores a 50 Euros.------------------------------- 

b) Lote sito no Loteamento Habitacional da Nave - Nora------------------ 
 

A Câmara Municipal de Borba deliberou, por unanimidade, marcar 
hasta pública, para dia 02 de Março de 2006, a realizar no Salão Nobre 
dos Paços do Município, pelas 10:30 horas, para a adjudicação do seguinte 
lote de terreno, sito no Loteamento Habitacional da Nave – Nora:------------ 
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Lote n.º Área 
(m2) 

N.º de 
Pisos Utilização Valor da 

adjudicação 
     

1.21 300,00 1 Habitação Unifamiliar 17.500 ¼ 
 
Não serão admitidos lances inferiores a 50 Euros.------------------------------- 

c) Habitação com dois pisos sita no Loteamento Habitacional da Nave 
� Nora---------------------------------------------------------------------------------- 

 
A Câmara Municipal de Borba deliberou, por unanimidade, marcar 
hasta pública para dia 02 de Março de 2006, a realizar no Salão Nobre 
dos Paços do Município, pelas 11:00 horas, para adjudicação de uma 
habitação com 2 pisos construída no lote 1.26 do Loteamento Habitacional 
da Nave – Nora, com as seguintes características:------------------------------- 
 

Área 
(m2) 

N.º de 
Pisos Utilização Valor da 

Adjudicação 
170,50 2 Habitação Unifamiliar 95.000 ¼ 

 
Base de Licitação: 95.000 Euros--------------------------------------------------- 
Lance mínimo: 150 Euros----------------------------------------------------------- 
A habitação tem a seguinte constituição:--------------------------------------- 
No piso térreo: garagem, instalação sanitária e vestíbulo----------------------- 
No 1º andar: cozinha, despensa, sala, 2 quartos e instalação sanitária--------- 
 

Foi ainda deliberado por unanimidade:---------------------------------------- 
1 – Forma de adjudicação da habitação:--------------------------------------- 
1.1  A habitação acima referida será vendida pela Câmara Municipal aos 

interessados, em hasta pública.----------------------------------------------- 
1.2  A data, hora e local da venda será anunciada em Edital, com pelo 

menos 15 dias de antecedência, e divulgada no jornal e rádio local.--- 
 
2– Deveres dos arrematantes:---------------------------------------------------- 
2.1  Os compradores pagarão, no dia da arrematação, vinte por cento do 

valor da habitação. A parte restante será liquidada no acto da 
escritura de compra e venda, que será efectuada no prazo máximo de 
60 dias.-------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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d) Pavilhão (construído no lote nº.30) sito na Zona Industrial da Cruz 
de Cristo------------------------------------------------------------------------------- 
 
A Câmara Municipal de Borba deliberou, por unanimidade, marcar 
hasta pública, para dia 02 de Março de 2006, a realizar no Salão Nobre 
dos Paços do Município, pelas 11:30 horas, para a adjudicação de um 
pavilhão industrial (construído no lote nº.30) sito na Zona Industrial da 
Cruz de Cristo, com as seguintes características:--------------------------------- 
 

Área (m2) Nº. de 
pisos 

Utilização 

268 Até 2 Indústria 
 

Base de Licitação: 125.000,00 ¼--------------------------------------------------- 
Lance mínimo: 2.500,00 ¼---------------------------------------------------------- 
 
Foi ainda deliberado por unanimidade:---------------------------------------- 
1 – Forma de adjudicação do pavilhão:---------------------------------------- 
1.1  O pavilhão acima referido será vendido pela Câmara Municipal aos 

interessados, em hasta pública.---------------------------------------------- 
1.2  A data, hora e local da venda será anunciada em Edital, com pelo 

menos 15 dias de antecedência, e divulgada no jornal e rádio local.--- 
 
2 – Deveres dos arrematantes:---------------------------------------------------- 
2.1  Os compradores pagarão, no dia da arrematação, vinte por cento do 

valor do pavilhão. A parte restante será liquidada no acto da escritura 
de compra e venda, que será efectuada no prazo máximo de 60 dias.- 

------------------------------------------------------------------------------------------- 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta que, foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
-------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------- 
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---------------------------ENCERRAMENTO-------------------------- 
 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas doze horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente 
acta, composta por vinte e uma páginas que vai ser assinada pelo Sr. 
Presidente, Dr. Ângelo João Guarda Verdades de Sá e por mim Aldina  
Vitória Bilro Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista que a 
redigi.----------------------------------------------------------------------------------- 


